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ACTA SESION ORDINARIA Nº 29 

 

En Monte Patria, a 16 de Septiembre de  2013, siendo las 15:00 

Horas, se reúne el  Honorable Concejo Municipal, en el salón de 

Alcaldía,  presidida por el Alcalde y Presidente del Concejo Sr. Juan C. 

Castillo Boilet, contando con la asistencia de los siguientes concejales: 

Sra. Lidia Valdivia Castillo 

Sra. Mery Mora Araya 

Sr. Alfonso Cortés Cofre 

Sr. Alexi Castillo Rojas 

Sra. Rosa Guerrero Alfaro 

Sr. Jaime Castillo Boilet 

 

El Alcalde y  Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo Boilet, da 

inicio a la sesión  procediendo a dar  lectura  de la tabla preparada 

para esta ocasión, faltando el Acta anterior: 

 

1.- Aprobación de la sexta modificación presupuestaria al presupuesto 

año 2013, Dirección de Secretaria de Planificación Municipal. 

 2.- Aprobación modificación presupuestaria al presupuesto vigente 

2013 por concepto del  Fondo de apoyo al mejoramiento de la gestión 

en Educación Municipal, Departamento de Educación.  

 3.- Aprobación modificación presupuestaria al presupuesto vigente    

2013 por concepto a incorporación de mayores recursos 

correspondiente al programa JUNJI, departamento de Educación. 

4.- Aprobación del Reglamento interno de “orden, Higiene y 

Seguridad” Comité Paritario Municipal  

5.- Correspondencia despachada y recibida 

 

 6.-  Puntos varios 
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Desarrollo de la tabla: 

 

PUNTO N° 1 

 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, explica que la 

presente modificación presupuestaria  consiste en  primer lugar en la 

creación de las cuentas, “construcción casetas sanitarias” de la 

Localidad de El Palqui Bajo, “Aporte de la Comunidad” de parte de  los 

beneficiarios al subsidio y la cuenta  “otros aportes para equipamiento 

comunitario”   

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación del Concejo Municipal la creación de las siguientes  

cuentas  presupuestarias: “construcción casetas sanitarias”, “Aporte de 

la Comunidad” , “otros aportes para equipamiento comunitario”   lo que 

es aprobado por unanimidad  de sus integrantes presentes.  

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, concede la 

palabra a la Encargada de Presupuesto de la SECPLA, Srta. Alejandra 

Cortes, quien presenta la sexta modificación presupuestaria  

  

 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA 

  

      

M$ 

PRESUPUESTO DE INGRESOS (AUMENTA) 

 

70,596 

SUB TIT ITEM ASIG 

    

       03 01 

  

Patentes y tasas por derecho 3,000 

 05 03 099 

 

De otras entidades publicas 10,421 

 08 02 

  

Multas y sanciones pecuniarias 3,200 

 08 99 

  

otros 2,802 

 13 01 001 

 

De la comunidad 1,472 

 13 03 002 002 Programa mejoramiento de Barrios 49,701 

 

       

       TOTAL DISPONIBILIDAD DE INGRESOS 70,596 

       
PRESUPUESTO DE GASTOS (DISMUNIYE) 

 

25,187 

SUB TIT ITEM ASIG 
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22 07 

  

Publicidad y difusión 3,800 

 22 11 

  

Servicios Técnicos y profesionales 4,500 

 22 09 

  

Arriendos 4,000 

 29 05 

  

Maquinas y Equipos 9,387 

 29 06 

  

Equipos informáticos 3,500 

 

       
 DISPONIBILIDAD PARA SUPLEMENTAR GASTOS 95,783 

       

       PRESUPUESTO DE GASTOS (AUMENTA) 

 

95,783 

SUB TIT ITEM ASIG 

    21 04 

  

Otros gastos en Personal 6,000 

 22 04 

  

Materiales de uso o consumo 7,088 

 22 08 

  

Servicios generales 7,000 

 

22 12 

  

Otros gastos en  Bienes y servicios de  

consumo 3,700 

 24 01 001 

 

fondos de Emergencia 2,200 

 24 01 004 

 

Organizaciones Comunitarias 500 

 24 01 007 

 

Asistencia social  a personas naturales 5,000 

 24 01 999 

 

Otras Transferencias al sector privado 5,410 

 24 03 002 

 

A los Servicios de Salud 1,280 

 26 01 

  

Devoluciones 500 

 29 07 

  

Programas Informáticos 2,500 

 31 02 004 

 

Obras Civiles 54,605 

 

       

       TOTAL GASTOS SUPLEMENTADOS CON DISPONIBILIDAD           95,783  

 

 

Alcalde y presidente del Concejo Don Juan C. Castillo Boilet, procede 

a someter a aprobación la sexta modificación presupuestaria, la que 

es aprobada por 5 votos a favor  y 1 abstención de la Concejal Sra.  

Lidia Valdivia.  

 

PUNTO N°2  

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación modificaciones presupuestarias del Departamento de 
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Educación y concede la palabra al Encargado de Finanzas del 

Departamento de Educación Don Mauricio Bravo. 

El Encargado de Finanzas del Depto. de Educación explica que se 

solicitó incorporar los recursos del fondo de apoyo a la gestión, este 

fondo se había presentado y haciéndose  efectiva con el depósito de  

la remesa y es una incorporación a las partidas presupuestarias que 

esta a nivel de ítems y luego en otro anexo a nivel de sub-

asignaciones, por un monto total de $M151.000.  

La concejal Sra. Mery Mora, consulta  si cuando ingresan los recursos 

del gobierno éstos vienen con algún manual operativo o instructivo  de 

gastos?. 

El Encargado de Finanzas del DEM., señala que solo si se contempla 

en los convenios que se aprueban, como por ejemplo en el caso de la 

JUNJI. 

El Concejal  Sr. Jaime Castillo, señala que probablemente esta 

modificación puede nuevamente variar dado que algunos profesores 

están esperando el pago de bono de incentivo al retiro que se 

encuentra negociándose por el Colegio de profesores y el Gobierno. 

La Concejal Sra.  Lidia Valdivia,  indica   y consulta  si  estos recursos  

solo se pueden invertir en este ítem y no en otros gastos?. 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, aclara que 

estos recursos deben ser destinados sólo a este tipo de gastos y no a 

otros Items  y  considera dejar estos recursos definidos para este 

gasto exclusivamente. 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación la modificación  presupuestaria  del Departamento de 

Educación para el mejoramiento de la Gestión del Departamento de 

Educación  no habiendo acuerdo y siendo  rechazado por unanimidad 

de los Sres. Concejales presentes en la sesión. 

PUNTO N° 3 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación modificación presupuestaria de la JUNJI  del 

Departamento de Educación y expone los Item correspondientes por 

un total de $M223.000. 

La Concejal  Sra. Mery Mora,  manifiesta que al solicitar la aprobación 

de  las modificaciones presupuestarias  se envíe  además el manual 

operativo las veces que sea convenio y a nosotros nos sirve de  

información anexa. 
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 PRESUPUESTO DE INGRESOS AUMENTAN 

 
223,352 

    

CODIGOS DETALLE Variación Total M$ 

05,03 De otras entidades públicas Aumenta 223,352 

  TOTAL INGRESOS   223,352 

    
    

 

TOTAL DISPONIBILIDADES PARA SUPLEMENTAR 
GASTOS 223,352 

    

    
    
    

 
PRESUPUESTO DE GASTOS AUMENTAN 

 
223,352 

    

CODIGOS DETALLE Variación Total M$ 

21.03 Otras Remuneraciones Aumenta 167,405 

21.03 Sueldos base y Asignaciones Aumenta 159,230 

21.03 Aporte patronal ACHS Aumenta 2,040 

21.03 Aporte SIS Aumenta 1,992 

21.03 Aporte Seguro Cesantia Aumenta 4,143 

22.01 Alimentos y Bebidas Aumenta 1,700 

22.01 complemento Alimenticios alumnos Aumenta 900 

22.01 
Alimentos Utilizados en jornadas Capacitación y 
Otras Aumenta 800 

22.04 Materiales de Uso o consumo Aumenta 20,843 

22.04 Materiales de Oficina Aumenta 6,400 

22.04 Textos y otros Materiales de Enseñanza Aumenta 9,000 

22.04 Materiales y útiles de Aseo Aumenta 3,600 

22,04 Menaje para oficina casinos y otros Aumenta 243 

22,04 
Insumos repuestos ya accesorios 
computacionales Aumenta 500 

22.04 Materiales para mantenimiento y reparaciones Aumenta 1,100 

22,05 Servicios Básicos Aumenta 8,400 

22,05 Electricidad  Aumenta 1,800 

22,05 Agua Aumenta 3,840 

22,05 Gas Aumenta 960 

22,05 Telefonía Celular Aumenta 1,800 

22.06 Mantenimiento y Reparación de Edificaciones Aumenta 7,500 

22.08 Servicios generales Aumenta 1,520 

22.08 Limpieza y santización de fosas Septicas Aumenta 500 

22.08 Sanitización y desrratización Aumenta 1,020 

22.11 Serivicios técnicos y profesionales Aumenta 4,284 

23.01 Prestaciones previsionales Aumenta 1,200 

29,04 Mobiliario y Otros Aumenta 7,500 

29,06 Equipos informáticos Aumenta 3,000 

  TOTAL GASTOS AUMENTAN   223,352 

    

 
TOTAL GASTOS SUPLEMENTADOS   223,352 
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Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación modificación presupuestaria del Departamento de 

Educación lo que es aprobado por unanimidad de los Sres. Concejales 

presentes en la sesión. 

La Concejal  Sra. Lidia Valdivia consulta que  como se  trabaja con 

INTEGRA, ya que ellos nos piden apoyo y es para resolver los 

problemas que tienen. 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, aclara que no 

hay ningún vinculo con esta institución solo se le entrega una 

subvención. 

La Concejal Sra.  Lidia Valdivia, indica  que hubo un acuerdo mediante 

el Departamento de Educación iba a  entregar un informe cada 3 

meses  respecto de la calidad de la alimentación  que se entrega en  

los internados. 

 

El Sr. Willy Godoy, señala que se trató de informar pero no hubo 

disponibilidad  de tiempo para reunirse con la Comisión de Educación 

pero se informará próximamente. 

 

PUNTO N°4 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, somete a 

aprobación el reglamento de Comité Paritario  Municipal,  lo que es 

rechazado por unanimidad de los Sres. Concejales presentes en la 

sesión. 

 

 

PUNTO N° 5 Correspondencia recibida y despachada 
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  CORRESPONDENCIA RECIBIDA  

 EMISOR MATERIA RESOLUCION 
CONCEJO 

 

1 

ORD.Nº95/2013, DE FECHA 3 
SEPTIEMBRE DE 2013, 
DIRECTOR DE OBRAS 
MUNICIPALES, SR. MAX 
CAMPAÑA MOLINA 

Da respuesta a Memorándum Nº1894 de fecha 

30 de Agosto de 2013, sobre el alumbrado 

público. 

archivo 

2 CARTA CON FECHA 01 
SEPTIEMBRE DE 2013, 
REPRESENTANTES DE LA 
JUNTA DE VECINOS DE LA 
HIGUERA DE RAPEL 

Invitación a la inauguración de la ramada, el día 

17 de septiembre de 2013, a las 21:00 horas, 

para celebrar las fiestas patrias. 

Archivo 

3 CARTA DE FECHA 4 
SEPTIEMBRE DE 2013, 
PRESIDENTA JUNTA DE 
VECINOS LAS RAMADAS DE 
TULAHUEN, SRA. MARCIA 
CASTILLO BARRAZA 

Remite copia de carta enviada al Sr. Mauricio 

Cortes, Delegado Dirección de Vialidad, 

reclamos de Mantención del Camino que 

comprende el tramo entre Tulahuén a Las 

Ramadas de Tulahuén. 

Entregar Copia 
a cada Concejal 

y Archivo 

4 CARTA CON FECHA 6 
SEPTIEMBRE DE 2013, 
PRESIDENTE CLUB DEPORTIVO 
“EL CHILENO” DE CHILECITO 

Solicita audiencia para asistir al concejo 

municipal a fin de presentar proyecto de un 

complejo deportivo. 

 

El Concejo 
resolvió otorgar 
audiencia para 

la segunda 
sesión de 

Concejo del mes 
de Octubre de 

2013 
5 CARTA CON FECHA 6 

SEPTIEMBRE 2013, 
PRESIDENTA  DEL CONSEJO 
CONSULTIVO COMUNAL, SRA. 
DINA ARCE PAREDES 

Solicita apoyo para asistir a un encuentro 

Regional el cual se realizara los días 3,4 y 5 de 

Octubre del presente año en la ciudad de Puerto 

Montt, el costo de $ 120.000, ida y regreso 

desde Monte Patria hasta Puerto Montt y 

Viceversa. 

El concejo 
resolvió remitir 
a Secpla para 

ver factibilidad 
presupuestaria 

6 CARTA CON FECHA 4 
SEPTIEMBRE DE 2013, SRA. 
MARIA VALDIVIA ABRIGO  

Solicita apoyo y aprobación para obtener una 

patente para Venta de Bebidas Alcohólicas, a 

fin de instalar una botillería en la Localidad de 

Sol de las Praderas. 

El Concejo 
resolvió requerir 

informe de la 
Unidad de 

Rentas Patentes 
7 CARTA CON FECHA 

SEPTIEMBRE DE 2013, JUNTA 
DE VECINOS FLOR DEL VALLE 
BAJO 

Solicitan autorización para retiro de pircas, para 

así contar con un Medio Ambiente limpio y 

saludable. 

El Concejo 
resolvió remitir 

a Servicios 
Generales 
solicitud 

8 ORD. Nº224, CON FECHA 9 DE 
SEPTIEMBRE DE 2013, DEPTO. 
RENTAS Y PATENTES, SRTA. 
CECILIA ORTIZ OLIVARES 

Remite expediente de solicitud de patente de 

alcohol Clasificación a” HOTEL DE TURISMO Y 

“O” SALON DE BAILE, Contribuyente Sociedad 

Reyes Morgado Cia. Ltda. 

El Concejo 
resolvió por 
unanimidad 

aprobar otorgar 
Patente de 

clasificación 
“Hotel de 

turismo y “o” 
salón de 
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baile”al 
Contribuyente 
Sociedad Reyes 
Morgado Cia. 

Ltda. Y entregar 
copia a cada 

Concejal 
9 ORD. Nº 222, CON FECHA 9 DE 

SEPTIEMBRE DE 2013, DEPTO. 
RENTAS Y PATENTES, SR. JUAN 
ANGEL MONDACA 

Remite expediente  solicitud de patente de 

alcohol Clasificación J, Distribuidora de Vino, 

Licores o Cervezas, Contribuyente Johnny 

Eduardo Rivera Vega. 

El Concejo 
resolvió 

rechazar por 
unanimidad el 
otorgamiento 
de Patente de 

alcohol 
clasificación J. 

10 CARTA CON FECHA 2 DE 
SEPTIEMBRE DE 2013, 
AGRICOLA COTRACAR SA., SR. 
PATRICIO SEPULVEDA 
SANDOVAL 

Solicita otorgue consentimiento para ejercer el 

derecho de aprovechamiento a través de un 

pozo ubicado en un Bien Nacional de Uso 

Púbico, administrado por la Municipalidad de 

Monte Patria. 

El Concejo 
resolvió que la 

Dirección 
Jurídica informe 
en conjunto con 
la Dirección de 

Obras 
11 ORD. Nº240, DE FECHA DE 11 

DE SEPTIEMBRE DE 2013, JEFE 
DEPTO. SOCIAL, SRA. PERLA 
ZEPEDA ROZAS 

Da respuesta a Memorándum Nº 1885, donde 

se encarga realizar visita a Don Juan Borquez, 

adulto mayor domiciliado en Huana. 

Archivo 

12 ORD. Nº237, DE FECHA 11 
SEPTIEMBRE DE 2013, DEPTO. 
SOCIAL, SRA. PERLA ZEPEDA 
ROZAS 

Remite resultados de visita en terreno realizada 

a la Junta de Vecinos de la Localidad de Los 

Rojas. 

Archivo 

13 ORD. Nº232, DE FECHA 9 
SEPTIEMBRE DE 2013, DEPTO. 
SOCIAL, SRA. PERLA ZEPEDA 
ROZAS 

Da respuesta a Memorándum Nº1900, 1883 y 

1897, sobre ayudas sociales: 

 Patricia Becerra Aguirre 

 Damaris Cortes Ocaranza 

 Carla Andrea Castro Tabilo 

Entregar copia a 
Concejales Sra. 
Lidia Valdivia, 

Sra. Mery Mora 
y Sra. Rosa 
Guerrero y 

Archivo 
14 CARTA CON FECHA 

SEPTIEMBRE DE 2013, GESTION 
GLOBAL, CAPACITACIONES, SR. 
FELIX ESCOBAR CHACON 

Invitación a participar a la renovada Escuela de 

Alta Dirección Municipal 2013, la que 

impartirán cursos para fortalecer la Gestión 

Municipal y el Desarrollo Comunal. 

Archivo 

15 INVITACION Invitación a la “Noche de la Chilenidad” la cual 

se efectuara el día Martes 17 a las 19:00 Hrs. En 

la multi cancha y al Acto Cívico de Celebración 

de Fiestas Patrias. 

Archivo 

16 INVITACION CON FECHA 
AGOSTO DE 2013, 
SUBDIRECTOR SISTEMA 
NACIONAL DE BIBLIOTECAS 
PUBLICAS, SR. GONZALO 
OYARZUN SARDI 

Invitación para participación del II Seminario 

Internacional de Bibliotecas Públicas al Sr. 

Nelson Moroso Moroso y Verónica Barraza, esta 

se realizara desde el 22 al 24 de octubre de 

2013. 

 

El Concejo 
resolvió que se 

estudie 
factibilidad por 

el 
Departamento 
de Educación 
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CORRESPONDENCIA DESPACHADA  

 

 

 

EMISOR 

 

 

DESTINATARIO  

 

CONTENIDO  

1. ORD. Nº 92, 3 
DE SEPTIEMBRE DE 

2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 
 

ALCALDIA, 

ADMINISTRACION, 

SECPLA, DIDECO, 

DEPTO. SALUD, 

JURIDICA, DEPTO. 

EDUCACION, DEPTO 

SOCIAL, ODEL, JEFE 

GABINETE 

Remite compromisos adquiridos por el 

Presidente del Concejo en la sesión Ordinaria 

Nº 28, realizada en la localidad de Huanilla. 

2. MEMORÁNDUM 

Nº 1897 DE FECHA 3 
DE SEPTIEMBRE  

DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

ADMINISTRADOR 

MUNICIPAL CON COPIA 
A DIRECCION DE 

ADMINISTRACION Y 

FINANZAS Y 
DEPARTAMENTO 

SOCIAL 

Remite acuerdos de la Sesión Ordinaria Nº28: 

 Aprobar Reglamento de Becas 
Especiales 

 Otorgar Beca Especial a Srta. Carla 
Castro Tabilo. 

 Williams López Gonzales 
3. MEMORÁNDUM 

Nº 1898 DE FECHA 3 

SEPTIEMBRE DEL 
2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL  

SECRETARIA COMUNAL 

DE PLANIFICACION, SR. 

FELIX MICHEA CON 

COPIA A JEFE DEPTO. 

SALUD 

Remite Ord. Nº82 de fecha 14/08/13, por 

solicitud de aporte extraordinario del Depto. 

De Salud. 

4. MEMORÁNDUM 
Nº 1899 DE FECHA 3 

SEPTIEMBRE DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL  

SECRETARIO COMUNAL 

DE PLANIFICACION, SR. 

FELIX MICHEA 

Se solicita evaluar los siguientes solicitudes: 

1) Donación de una plaza saludable, 
Carta Junta Vecinos Pablo Neruda 

2) Construcción de Sede Social, Carta 

17 ORD. Nº11/2013, DE FECHA 12 
DE SEPTIEMBRE DEL 2013, 
ENCARGADA UNIDAD MEDIO 
AMBIENTE ASEO Y ORNATO, 
SRTA. VERONICA PINTO TAPIA 

Da respuesta Ord. Nº223, del Depto. De Rentas  

y Patentes, sobre aseo canal vista hermosa. 

Archivo 

18 ORD. Nº 98/2013, DE FECHA 10 
DE SEPTIEMBRE DE 2013, 
ADMINISTRADOR MUNICIPAL, 
SR. ANGELO MONTAÑO 
ESPEJO 

Da respuesta a Memorándum Nº1898, en la 

cual solicita evaluar la existencia de 

disponibilidad presupuestaria, destinado como 

aporte extraordinario al Depto. De Salud. 

Entregar Copia 
a Concejal Sra. 
Lidia Valdivia y 

Archivo 

19 CARTA CON FECHA 
SEPTIEMBRE 2013, SRA. PAULA 
VELIZ 

Solicita ayuda para la creación de la oficina de 

empleo. 

Estudiar 
factibilidad de 

apoyo 
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 Junta de Vecinos Pablo Neruda 
3) Aporte en fierro y/o cemento, carta 

Club Deportivo Sparta de 
Huatulame 

4) Instalación de pasamanos, carta 
Junta de Vecinos Lomitas de Caren 

5) Media agua ver factibilidad 
presupuestaria carta de Don Wilson 
Albornoz 

5. MEMORÁNDUM 
Nº 1900 DE FECHA 3 

DE SEPTIEMBRE DEL 

2013, SECRETARIA 
MUNICIPAL 
 

DEPARTAMENTO 
SOCIAL, SRA. PERLA 

ZEPEDA ROZAS 

Se encarga evaluar los siguientes casos: 

 Sra. Patricia Becerra Aguirre 

 Sr. Wilson Albornoz Torreblanca 

6. MEMORÁNDUM 

Nº 1901 DE FECHA 3 
SEPTIEMBRE  DEL 

2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

SECRETARIA COMUNAL 

DE PLANIFICACION CON 
COPIA DIRECTOR 

JURIDICO 

Se encarga analizar contenido del Ord. 

Nº1679 de fecha 21/08/12, enviado por 

Director Regional de la Dirección de Obras 

Hidráulicas. 

7. MEMORÁNDUM 
Nº 1902 DE FECHA 3 

DE SEPTIEMBRE  
DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

ENCARGADO SERVICIOS 
GENERALES, SR. JOSE 

COLLAO 

Se solicita evaluar requerimiento del Comité 

de Pequeños Mineros y Pirquineros de Monte 

Patria. 

8. MEMORÁNDUM 
Nº 1903 DE FECHA 3 

DE SEPTIEMBRE  
DEL 2013, 

SECRETARIA 

MUNICIPAL 

ENCARGADO DE 
MOVILIZACION 

El concejo encarga a usted aportar 100 Lts. 

De combustible al Taller Social Cultural 

Capullito El Palqui. 

9. MEMORÁNDUM 

Nº 1904 DE FECHA 3 

DE SEPTIEMBRE  
DEL 2013, 

SECRETARIA 
MUNICIPAL 

DIRECTOR DE 

DESARROLLO 

COMUNITARIO, SR. 
CRISTIAN HERREA 

Se encarga evaluar la solicitud del Club 

Deportivo Unión Wanders, en lo que respecta 

al uso del Estadio Municipal y Vestimenta 

Deportiva para el Torneo Nacional. 

10. MEMORÁNDUM 

Nº 1905 DE FECHA 3 
SEPTIEMBRE  DEL 

2013, SECRETARIA 

MUNICIPAL 

DIRECTOR JURIDICO, 

SR. PABLO BARRANTES 

El concejo encarga enviar oficio a 

SERNAPESCA y SAG, por caza de aves en el 

Rio Rapel y poner en conocimiento a 

Carabineros. 

 

 

PUNTOS VARIOS  

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, da la palabra a 

la Concejal Sra. Lidia Valdivia y expone que en el sector  del callejón 

de Los Rojas se bota basura y la comunidad del sector está solicitando 

se instalen letreros indicativos con multas, además incluir en el sector 

camino a Laguna Verde que  se transformó en un micro basural.  

Por otra parte señala que es un tema vejatorio cada vez que se 

requiere un vehículo ya que no cuenta con las comodidades mínimas,  
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nos asamos de calor o pasamos mucho frio nos tocan vehículos con 

muy pocas comodidades,  también nos sentimos pasados a llevar 

cuando se efectuó la actividad del  club de huasos de Flor del Valle, 

además he querido hablar y me siento tocada por lo sucedido el fin de 

semana recién pasado,  en la actividad del “día del Dirigente” 

procediendo a leer extracto del texto el cual se adjunta como parte de 

la presente acta. 

Solicito insertar en el acta lo que a continuación daré lectura, 

conforme al artículo 79 letra H, que me confiere la ley orgánica 

constitucional Municipalidades.  

Me dirijo a Uds. Para señalar en un hecho humillante y vejatorio hacia 

mi persona, ocurrido el sábado cuando me disponían hacer ingreso al 

gimnasio techado municipal para participar de La Celebración del Día del 

Dirigente fue abordada por el funcionario Ricardo Cortes Videla, me dijo Sra. 

Lidia su invitación? Ante tal hecho pensé que era broma pero NO; volvió a 

decirme su invitación, le solicite a dicho funcionario me explicara porque no 

podrá entrar porque como autoridad de la Comuna no necesito presentar 

invitación, porque yo soy también quien invita? Y él me vuelve a manifestar 

que no me dejaran entrar sin la entrada, ante lo cual tome la decisión de 

abandonar el recinto, cuando iba saliendo me hablo la Sra. Juana Vásquez, 

quien me señalo que regresa; pero ya en esos momentos me sentía 

tremendamente humillada porque no iba sola, estaba siendo acompañada 

por mi esposo e hija. 

Fue ahí cuando mientras regresaba a casa pensé porque no dejaría 

entrar, recordé que en la mañana ya había manifestado a la organización que 

iría con mi amiga y candidata a CORE Ivón Guerra, pero no sabían que ella 

tenían múltiples actividades a cumplir en  Ovalle y Rio Hurtado, en donde si 

estaba invitada y no iba asistir en donde no era bienvenida. 

Y aún si así hubiese sido muy bien la señalaba el ultimo díctame de 

convocatoria y que además es de conocimiento público donde deja de 

manifiesto trato igualitario para todos los candidatos; más aún si estas 

actividades se ocupa recursos  de todos los Chilenos. 

Esta es la democracia de que Ud. Sr. Presidente tanto habla; esa 

noche comprendí que no es así la democracia siempre está  para el lado de 

los suyos; y lo siento como un dictador. 

Esta vez no lo callare y como lo señala la Ley  Orgánica Articulo 19 n° 

14 , pondré en conocimiento a la Controlaría General de La Republica, los  

hechos suscitados. 

Solicito un informe del tipo de contrato, sus certificados de estudios y 

sus remuneraciones y se me indique quien dio la orden y porque. 

Pido una moción Sr. Presidente y colegas que se me entregue un 

espacio radial del programa Municipal “De todo un poco” para explicar a los 

dirigentes y vecinos por mi ausencia de dicha actividad, ya que, fueron 

muchos de llamados que recibidos durante  de estos fin de semanas. 
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Como Creyente y Cristiana Dios sabe que siempre he actuado en favor 

de mantener una sana convencida con usted Presidente y mis pares.  

Siempre hablan del respeto al género que en política se necesitan más 

mujeres y Ud. Fue capaz de avalar un acto tan deplorable, jamás recibí un 

llamado hacia mi persona, que además ocupo la primera mayoría como 

concejala, me queda más que claro que Ud., que  con mucho respeto le 

manifiesto, es como el Padre Gatica predica pero no lo practica.  

Son estos hechos Sr. Presidente que me hacen pensar, recapacitar y 

reordenarme, desde ahora seré implacable en mi Rol de Fiscalizadora, quiero 

agradecer a Rosita Guerrero quien me llamo y me brindo todo su apoyo en 

un momento tan bochornoso.  

Sr. Presiente por lo expuesto solicito respuesta, ya que, no voy a 

permitir, ni permitiré a otro hecho similar, es UD. Es quien debe 

responderme, ya que, bajo su cargo está dicho funcionario. 

Pido Sr. Presidente que esta inserción quede en acta. 

 

 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, señala que en 

ningún momento me enteré de esta situación hubo un problema en los 

equipos antes de iniciar el acto en ese mismo instante me informan 

pero   sin detalles, pero como se tenia que iniciar el acto,  se dio por 

iniciado el acto. 

Con respecto a realizar un control mas estricto para el ingreso a la 

actividad, esta instrucción orden yo la indique hace unos dos meses 

atrás dado que en la actividad del año  anterior quedaron muchos 

dirigentes sin alimentación, por tanto solo se requería la presentación 

de la tarjeta de invitación para poder ingresar, se me indicó que la 

persona del control de puerta no conocía a su marido y su hija y 

manifestó que consultaría en todo caso yo voy a pedir disculpas 

publicas ya sea por radio y por los medios escritos. 

La Concejal  Sra. Rosa Guerrero,  quiere manifestar y recalcar que 

aquí usted  como Alcalde del Municipio siempre da la cara por sus 

funcionarios esto estaba en conocimiento de Don Cristian Herrera y 

pienso que esto es muy desagradable y los funcionarios son 

responsables y deben asumir esta responsabilidad  aquí hubo una 

indiferencia de no conversarlo y no comparto para nada con lo 

sucedido.  Don Cristian Herrera era el responsable de la actividad, yo 

no defiendo a la Concejala Sra. Lidia Valdivia. 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, indica que se 

enteró con más detalle de lo sucedido después de  la una de la 

mañana.  
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La Concejal Sra.  Rosa Guerrero, nuevamente señala        que esto se 

escapo de las manos 

 La Concejal Sra. Lidia Valdivia indica que esperaba como mínimo una 

reunión y el llamado del Alcalde, menos para ver el tema. 

El Concejal  Sr. Alfonso Cortes, expresa y señala que se encontró con 

la Concejala indicándome que se iba y entonces  recordé que no tenía 

la tarjeta, ahora yo estoy de acuerdo con lo de la tarjeta porque de 

esta forma se puede controlar el acceso, le que no comparto es que 

no se comprenda  que nosotros somos autoridades y los funcionarios 

deben entenderlo quieran o no quieran deben respetarlos y esto es 

válido y solidariza con la Concejala es importante aplicar el criterio y 

adoptar los procedimientos pertinentes. 

El Concejal  Sr. Alfonso Cortes, consulta si se había ido a la Localidad 

de  Laureles y con respecto al tema del día del Dirigente debiera 

considerase que un dirigente entregue  un saludo a todos en 

representación de ellos, también le  preocupa por la sequia que no ha 

terminado sería  muy importante ahora ya ver el tema de la sequia y 

liderar esto. 

 

El Concejal  Sr. Jaime Castillo, expresa que solidariza con la Concejal 

Valdivia y es lamentable, igual comparte lo de las invitaciones y 

quienes eran responsables del  control de las tarjetas fueron 

asignadas personas nuevas que  no conocen a las personas y esto 

provoca  malos entendidos y se emite muchos juicios de valor, este 

tema lo he comentado uno no debe hacerlo sino se tiene la verdad 

absoluta y esto nos acarrea problemas, solicita ser mas prudente y 

ocupar las palabras adecuadas. 

También por otra parte  señala,  que Don Pedro Adones, solicitó ayuda 

pero aún no le ha llegado,  ahora no necesita el cemento que solicitó y 

requiere se cambie en el Depto. social por otro material,  en la Junta 

de Vecinos  nueva esperanza se esta haciendo unos trabajos y 

solicitan si se puede sacar una tierra acumulada y se le apoye, otro 

tema se inauguró la multicancha de la Villa están los juegos y no 

cuentan con  luminarias.  

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, respecto de las 

luminarias hay que  coordinarse con  la Unidad de Servicios 

Generales. 

La Concejal Sra. Rosa Guerrero presenta la inquietud de los dirigentes 

de la Localidad de Cerrillos de Rapel respecto el problema de la 
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persona que vivía en terrenos donde se acordó que se tenia de sacar 

a las personas y consulta si se ha hecho algún trámite al respecto, 

solicita poder  resolver con la dirección Jurídica este tema y el 

segundo tema es con la instalación de la antena en la localidad de Las 

Ramadas de Tulahuén que esta pendiente este  tema.  

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, indica que con 

respecto a la antena se esta a la espera de CONAFE y en movistar 

han cambiado a los gerentes así que esto es un desastre y se ha 

invertido en el camino y lo eléctrico y estamos esperando todavía. 

La Concejal  Sra.  Rosa  Guerrero,  finalmente  solicita   información 

respecto de la Sra. Maryorie de El Palqui,  consulta que sucede con la 

entrega del terreno. 

 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, señala que se 

hizo los trámites y los recursos están disponibles, pero la señora no 

sale de la propiedad, mientras eso  no suceda no se puede cancelar 

pago alguno. 

La Concejal Sra. Rosa Guerrero,  solicita un gesto de  comprensión 

que no vuelva a pasar lo que sucedió con la Concejala Lidia Valdivia y 

valora lo que el Alcalde y  la Concejal han  hecho, manifiesta  además 

que la Concejal Valdivia  ha luchado por muchas cosas  independiente 

de nuestras diferencias políticas y requiere  que esto no se vuelva a  

repetir. 

El Concejal Sr. Alexi Castillo,  expresa que si digo garabatos lo puedo 

hacer no dejo de ser Concejal yo no vine a la actividad no tenía la 

tarjeta, si hubiese venido entro igual soy mas choro, el otro día dejé mi 

jeep en el frontis del Municipio donde algunas veces se dejan algunos 

vehículos Municipales y el guardia me dijo que no lo podía dejar frente 

a la Municipalidad nosotros  pesamos menos que una pluma no nos 

pescan para nada , nosotros somos autoridades igual que el Alcalde 

elegidos por la gente, ojala  que no ocurra mas esto esperemos que el 

joven no haya conocido a la Concejal Valdivia, lo de la entrada no 

debería ser nosotros somos los que estamos invitando, también podría 

entregarse una credencial podría ser lo otro yo propuse que 

hiciéramos un cuadro con la foto de cada uno y se instalen en todos 

los servicios municipales para que la gente conozca a sus autoridades 

y lo  otro que  solicito son  carteles que diga no botar basura  con 

multa ya que entre Monte Patria y Caren hay mucha basura la gente 

lamentablemente tiene poca cultura botan basura y escombros y si  se 

pueda  instalar la  señalética correspondiente,  quiere    que se haga 

mención que el  viaje a Cuba no lo va  realizar y solicita dejar sin 
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efecto la autorización respectiva porque hay pocos recursos, es mismo 

día cuando me autorizaron el viaje a Cuba se enteró todo el mundo de 

este viaje y todos me decían esto. 

La Concejal  Sra.  Mery Mora,  indica que antes de comenzar con los 

puntos varios es muy valido y valiente que hay expresado su malestar 

y  como mujer solidarizo con usted, pero también decirle yo estaba con 

el Alcalde y pude saber lo sucedido pero era tarde y evitar que suceda 

esto, que s muy desagradable, manifiesta plantear una idea de la 

agrupación de temporeras Rio Huatulame , ante la sequía  dado que  

después del 18 quedan sin  trabajo  muchas personas y esto se va  ir 

incrementando, quieren hacer una oficina casi de intermediación 

laboral en el sector de El Palqui evitar al contratista como intermediario 

entre los trabajadores y empresarios se adjunta carta al respecto, 

solicita ver el tema presupuestario por la mayor demanda dado a que  

las personas que quedaran sin trabajos por tanto nos solicitan un 

apoyo en esta materia. 

También indica el poder estudiar  un  aumento en el presupuesto para 

el Departamento Social para poder apoyar a mucha gente que va a ser 

afectada por los despidos, también el aumento de enfermedades 

catastróficas   

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, señala que los 

datos del INE son muy subjetivos ya que en esta Comuna no se ha 

hecho una encuesta por tanto la medición es a nivel Región y  esta 

Región se encuentra considerada como en pleno empleo y la realidad 

no es así, la mayoría de las personas tienen contratos pero sin 

descuentos legales y por tanto los datos no los tenemos y este es el 

problema mas serio.  

La Concejal Mery Mora,  continua con su exposición y solicita una 

dirigente  Sra. Corina Castillo, Presidenta de la Junta de Vecinos de 

Los Morales tiene cáncer y si es posible ayudar  ya que tiene que 

viajar a Valparaíso o sino en el Norte y dejar en acta las disculpas a la 

Srta. Verónica Pinto,  por la no asistencia a la presentación del plan ya 

que no tuvimos tiempo y que en alguna sesión tratar este tema y nos a 

y lo otro solicitar una fiscalización por los malos olores que se expelen     

en Monte Patria. 

Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo, señala  que no 

son las piscinas de alcantarillado fue la  vinaza de la pisquera  pero ya 

se soluciono este tema. 

La Concejal Sra. Mery Mora,  informa y comenta  la realización de la  

actividad de desparasitación de animales y lo otro en Educación por 
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los recursos para movilización para los alumnos de Los Morales y 

Colliguay. 

     Alcalde y Presidente del Concejo Don Juan C. Castillo,  al finalizar 

reitera las disculpas de mucho corazón y con malestar por lo 

acontecido con la Concejal Sra. Lidia Valdivia  nunca fue la intención 

de hacer daño a alguien y estas cosas se pueden evitar, la intención 

era el mejor uso de los recursos con un control más estricto. Además 

se entregaron instrucciones que no se politilice ninguna actividad 

Municipal y el interés es hacer lo mejor posible la gestión en estos 4 

años. 

 La Concejal Sra. Lidia Valdivia, aprovecho la oportunidad para 

agradecer a cada uno de los Concejales por el apoyo. 

RESUMEN DE ACUERDOS 

 

1.- EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS 

INTEGRANTES PRESENTES EN LA SESIÓN  APROBAR LA 

CREACIÓN  DE LAS SIGUIENTES CUENTAS PRESUPUESTARIAS: 

PMB Const. Casetas sanitarias sector Palqui Bajo, Monte Patria 

Aporte Comunidad Casetas Sanitarias El Palqui Bajo 

Aporte Comunidad Casetas Sanitarias Huana 

2.- EL CONCEJO ACUERDA CON 5 VOTOS A FAVOR Y UN VOTO 

DE ABSTENCIÓN DE LA CONCEJAL SRA. LIDIA VALDIVIA, LA 

APROBACIÓN  DE LA SEXTA MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA 

PRESENTADA POR LA SECPLA, POR LA SUMA DE M$95.783.  

3.- EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS 

INTEGRANTES PRESENTES EN LA SESIÓN  APROBAR LA 

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA PRESENTADA POR EL 

DEPARTAMENTO DE EDUCACIÓN POR LA SUMA DE M$223.352. 

4.- EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS 

INTEGRANTES PRESENTES EN LA SESIÓN  APROBAR 

OTORGAR AUDIENCIA EN LA SEGUNDA SESIÓN DE CONCEJO 

DEL MES DE OCTUBRE DE 2013 AL PRESIDENTE DEL CLUB 

DEPORTIVO “EL CHILENO” DE LA LOCALIDAD DE CHILECITO. 
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5.- EL CONCEJO ACUERDA POR UNANIMIDAD DE SUS 

INTEGRANTES PRESENTES EN LA SESIÓN  APROBAR EL 

OTORGAMIENTO DE PATENTE DE ALCOHOL CLASIFICACIÓN 

“A” HOTEL DE TURISMO Y O SALON DE BAILE AL 

CONTRIBUYENTE SOCIEDAD REYES MORGADO Y CIA. LTDA. 

 

 

Se cierra la sesión siendo las 17:20 horas. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 


